
 
 
Erste Reise nach Afrika südlich der Sahara 
 
Start am 15.Januar 1969 mit zwei Freunden in Wuppertal und VW-Bus, Fahrt über 
Frankreich und Spanien bis Marokko (Leben im Auto mit wenig Geld), weiter über 
Algerien und Tunesien, Libyen bis Ägypten. Nach zweiwöchigem Aufenthalt in Luxor, 
Kairo und Alexandria Rückfahrt über Libyen und Tunesien. 
Verkauf des Wagens in Tunis am 12.März 69. Alleine weiter mit Rucksack und 
Autostopp nach Algerien. Durch die Sahara auf der Route In Salah, Tamanrasset, 
Agadez (Reisen mit Tuaregs bis zum Hoggar-Gebirge, tagelang auf algerischen 
Lastwagen, usw).  
Weiter über Niamey(Niger),Cotonou(Dahomey),Togo, Ghana (etwa einen 
Monat),Elfenbeinküste, Obervolta (heute Burkina Faso), Mali. Alles auf dem Landweg 
und mit dem Daumen).Zugreise von Bamako (Mali) bis zum Senegal. Schiff am 1.Juli 
69(4. Klasse, 5 Tage als einziger Europäer mit 120 Afrikanern) bis Casablanca. 
Rückreise mit Autostopp über Portugal ,Spanien, Frankreich, Italien, Schweiz. Ankunft 
in Wuppertal:21.August 69 
 
First trip to sub-Saharan Africa 
 
We started on January 15, 1969 with two friends in Wuppertal and a VW bus, travel 
via France and Spain to Morocco (life in the car with little money), further via Algeria 
and Tunisia, Libya to Egypt. After a two-week stay in Luxor, Cairo and Alexandria, 
return via Libya and Tunisia. 
We sold of the car in Tunis on March 12, 69. I continued alone with backpack and 
hitch hiking to Algeria. Through the Sahara on the route: In Salah, Tamanrasset, 
Agadez (traveling with Tuaregs to the Hoggar Mountains, for days on Algerian trucks, 
etc.). 
Then I continued via Niamey (Niger), Cotonou (Dahomey), Togo, Ghana (about a 
month), Ivory Coast, Upper Volta (now Burkina Faso), to Mali. This was all by land and 
with my thumb, eventually public transport but usually trucks). The Journey 
continued by train from Bamako (Mali) to Senegal, then by ship on July 1st, 69 (4th 
class, 5 days as the only European with 120 Africans) to Casablanca. My return 
journey via hitch-hiking ended via Portugal, Spain, France, Italy, Switzerland with the 
arrival in Wuppertal on August 21, 1969 
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